



# MÜNCHEN RUGBY FOOTBALL CLUB E.V.

www.mrfc.de

gefördert von der  
Landeshauptstadt  
MÜNCHEN

München RFC, c/o Helmut Kraiger, Augustestrasse 7, D-85757 Karlsfeld

c/o Helmut Kraiger  
Augustestrasse 7  
D-85757 Karlsfeld  
Tel.: +49 170 9077096  
Mail: hkr1902@web.de  
Mail: president@mrfc.de

Rugby Verband Bayern

An die Delegierten des RVBy

München, den 01.05.2019

## Antrag zur Änderung der Spielordnung

Sehr geehrte Damen und Herren,

Der München Rugby Football Club e.V. beantragt die Änderung der Spielordnung § 3.13.

Bisheriger Text:

§ 3.13, *Männliche Jugendliche, die das 17. Lebensjahr (bzw. das 16. Lebensjahr in der jeweils untersten Spielklasse) vollendet haben, können in den Seniorenmannschaften ihrer Vereine eingesetzt werden, sofern ein ärztliches Gutachten zur Sporttauglichkeit und die Einverständniserklärung des Erziehungsberechtigten vorliegen. Mit Vollendung des 18. Lebensjahres erlischt die Gültigkeit der Jugendpässe und es muss ein Spielerpass aus dem Herrenbereich beantragt werden.*

Neuer Text:

§ 3.13, *Männliche Jugendliche, die das **16. Lebensjahr** (~~bzw. das 16. Lebensjahr in der jeweils untersten Spielklasse~~) vollendet haben, können in den Seniorenmannschaften ihrer Vereine eingesetzt werden, sofern ein ärztliches Gutachten zur Sporttauglichkeit und die Einverständniserklärung des Erziehungsberechtigten vorliegen. Mit Vollendung des 18. Lebensjahres erlischt die Gültigkeit der Jugendpässe und es muss ein Spielerpass aus dem Herrenbereich beantragt werden.*

### Begründung:

Durch die hervorragende Jugendarbeit der Vereine und des Verbandes müssen wir sicherstellen, dass wir so wenig wie möglich Jugendliche im Alter von 16 und 17 Jahren verlieren. D. h. sie Jungs müssen spielen. Das ist nicht immer einfach in diesem Alter. Kein Verein in Bayern stellt momentan eine U18. Die Gefahr der Abwanderung ist somit sicher. Viele Verbände geben das bereits vor, das 16-Jährige, mit der in der Spielordnung beschriebenen Voraussetzungen, spielberechtigt sind.

Außerdem sind wir der Meinung das gerade in den untersten Klassen das Verletzungsrisiko größer ist als in höheren Klassen.

Damit sehen wir keinen Grund auch 16-jährige aus der Regionalliga auszuschließen.

Inkrafttreten: Ab Saison 2019/2020

Mit freundlichen Grüßen

**MÜNCHEN RUGBY FOOTBALL CLUB E.V.**

Helmut Kraiger  
(Präsident)